
▲▼3月20日上午，中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在
北京會見香港歐洲商會訪京團一行。 國務院港澳辦圖片

維護公平公正國際貿易秩序
【大公報訊】記者吳俊宏報道：中央港澳工作辦公室主

任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日上午在北京會見
香港歐洲商會訪京團一行。香港政商界人士表示，中央維護
「一國兩制」 和港澳優勢，維護公平、公正的國際貿易秩
序，共建開放型世界經濟的堅定立場，與美國政客所說的所
作的形成鮮明對比。

重視「有為政府＋高效市場」
身兼新質企業家聯合會創始人的立法會議員尚海龍認

為，夏寶龍主任與香港歐洲商會的會晤具有積極意義，明確
表達中央支持香港鞏固國際優勢、深化全球合作，也是歡迎
歐洲企業透過香港進入中國市場的意願表達。

尚海龍認為，此次會見向國際社會釋放了三個關鍵
信號：其一， 「一國兩制」 制度優勢持續賦能香港發
展。夏主任明確強調中央堅定不移貫徹 「一國兩制」 ，支
持香港維護自由開放的營商環境，這為國際企業注入 「強
心劑」 ，彰顯香港在 「背靠祖國、聯通世界」 戰略定位下
的不可替代性；其二，香港作為 「超級聯繫人」 的角色進

一步突顯。歐洲商會長期搭建合作橋樑，此次雙方深化互
動，既體現了國際資本對香港法治環境與市場活力的認
可，也反映出香港在對接國家 「高水準對外開放」 戰略中
的樞紐價值，特別是在粵港澳大灣區高質量建設中，香港
正成為全球資源匯聚的戰略平台；其三，國際信心轉化為
共贏動能。歐洲企業計劃加大在港投資興業，印證了香港
作為國際金融、貿易中心的核心競爭力。這種雙向奔赴的
合作模式，既為香港繁榮穩定築牢根基，也為全球經濟復
甦提供中國機遇。

他強調，此次會晤彰顯中央統籌全局、精準施策，鞏固
香港 「有為政府＋高效市場」 生態，證明 「一國兩制」 下香
港仍是機遇之城、活力之都，未來將在國家開放新格局中綻
放更璀璨光彩。

港島東立法會議員梁熙認為，從夏寶龍主任會見香港
歐洲商會訪京團，反映出國家對於看好中國發展、支持「一
國兩制」的外國團體，一直是十分歡迎的態度，同時亦體現
中央維護公平、公正的國際貿易秩序，共建開放型世界經
濟的堅定立場，與美國政客所說的所作的形成鮮明對比。
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學習兩會精神 經民聯建言獻策
發揮香港優勢 推動灣區司法合作機制
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香港潮屬社團總會昨日舉辦
「學習貫徹全國兩會精神」 分享

會，多位潮籍的全國人大代表及全
國政協委員在分享會上強調，AI產業為經濟高品
質發展提供強力支撐，香港應發揮內聯外通優
勢，深化國際交往合作，推動產學研一
體化，為大灣區發展注入新動力。

將AI技術與各行業深度融合
港區全國人大代表、香港潮屬社團

總會主席陳振彬指出，儘管當前國際情
勢錯綜複雜，但國家經濟韌性強、潛力
大、活力足，尤其是AI產業的高速發
展，為經濟高質量發展提供了有力支
撐。他舉例說，近期DeepSeek和動畫
片《哪吒2》在國際上掀起的熱潮，充分
反映了我國經濟發展的光明前景。他又
表示，身為香港一百多萬潮籍鄉親的代
表，潮屬社團總會將繼續發揮重要作

用，為國家、為香港做出更大貢獻。他表示，要
將兩會的精神貫徹到日常工作和生活中，用潮人
團結奉獻的精神，在內聯外通的優勢下，積極發
揮 「超級聯繫人」 的作用。

全國政協常委王惠貞表示，今年政府工作報

告首次明確提出支持香港 「深化國際交往合
作」 ，香港要發揮內聯外通的優勢，發展新質生
產力。展望未來，香港的北部都會區被視為發展
的火車頭，需推動產學研一體化，為大灣區提供
新動力。

全國政協委員胡劍江強調，人工智
能已成為未來發展的顯著趨勢。我們應
致力於推廣中華文化，尤其是動漫產
業，借助AI技術實現高速、高效、低成
本的一系列動漫產品製造，讓中華文化
在全球綻放光彩。

全國政協委員劉智鵬說，在全國兩
會期間，不斷聽到關於人工智慧的討
論。回到香港後，高興地看到香港的八
所大學已經朝着人工智能方向發展。劉
智鵬強調 「人工智能＋」 的概念，認為
政府應將人工智能技術與各行各業深度
融合，推動AI的發展。

大公報記者 吳俊宏

來自醫療界的港區全國人大
代表及全國政協委員昨日舉行
「分享兩會精神、推動香港醫療

發展」 座談會，就《健康中國2030》發展方
向、中西醫藥發展現況、醫療科技及人才
「引進來、走出去」 的發展模式等進行分
享。

多名代表委員表示，國家支持香港 「發
展經濟、改善民生」 ，其中完善醫療保障是
「改善民生」 的重要方向。希望香港醫療衞
生界能以兩會精神為指引，推動醫療體系的
進一步完善，造福香港市民。

全國政協常委、行政會議成員高永文
指出，今年的政府工作報告再次強調 「一國
兩制」 是香港長期繁榮穩定的關鍵，同時也
是國家長遠發展的重要部分。香港醫療界亦
應把握機遇，加強與內地的醫療產業合作，
推動醫療科技創新，提升香港的醫療保障水
平。

港區全國人大代表、立法會議員林順潮
表示，今年政府工作報告中，國家提出一系
列針對醫療衞生的具體措施，特別值得關注
的是，衞健委提出的 「減肥」 行動，讓體重
管理成為熱議話題。港人肥胖比率持續上
升，當中亦有三成人不自知有超重或肥胖問
題。希望大家共同努力，鼓勵市民減肥，降
低慢性病風險。

期望增加投資中醫藥產業
港區全國人大代表、香港中醫中藥界聯

合總會會長李應生表示，期望國家在後續政
策制定與資源分配上，能夠增加對中醫藥產
業的投資。中央曾明確表示，希望香港在國
際交流與合作方面發揮更大作用，這不僅僅
是政府層面的合作，每一位市民也要不同場
合推廣香港的正面形象，在為國家與香港的
發展貢獻力量。

全國政協委員、港大醫學院院長劉澤星
表示，政府工作報告涵蓋了多個範疇，其中
醫療保障體系的建設與改革是一個重點議
題。國家提出，應進一步深化醫保制度改
革，提升醫療服務質量，以確保全體市民獲
得更優質的醫療保障。期待香港醫療界能夠
積極參與國家醫療發展戰略，推動醫療改革
的深化與創新，確保香港市民能夠享受到更
優質的醫療服務。 大公報記者 義昊
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夏寶龍會見香港歐洲商會訪京團一行

保持香港獨特優勢 維護自由開放營商環境

▲經民聯建議縮短北都土地審批時間，簡化改劃諮詢程序，提速開發工作流程，增加賣地收入，改
善財政狀況。

【大公報訊】3月20日上午，中央港澳工作辦公室
主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在北京會
見香港歐洲商會訪京團一行。

夏寶龍對香港歐洲商會一直看好中國、看多香
港，積極參與香港建設，支持香港特區政府依法施
政，推動歐洲企業長期投資香港，努力為歐洲商界
和香港深化合作搭建橋樑作出的貢獻表示讚賞。他
表示，中國政府始終堅持全面準確、堅定不移貫徹
「一國兩制」 方針，全力支持香港長期保持獨特地
位和優勢，鞏固國際金融、航運、貿易中心地位，
維護自由開放規範的營商環境，加強和拓展同世界

各國各地區的交流合作，為包括歐洲在內的世界各
地企業在香港發展創造更好條件。希望香港歐洲商
會繼續發揮優勢，為促進歐洲企業在香港發展，保
持香港長期繁榮穩定多作貢獻。

香港歐洲商會代表表示，對中國推進高水平對
外開放、高質量建設粵港澳大灣區和香港未來更好
發展前景充滿信心，將推動更多歐洲資本、企業、
人才來港投資興業發展。

中央港澳工作辦公室、國務院港澳事務辦
公室副主任農融、室務會成員向斌，外交部駐香港
特派員公署副特派員李永勝參加會見。

【大公報訊】記者陸九如報道：經民聯昨日
（20日）召開 「落實兩會精神 塑造香港新動
能」 專題報告發表會，從國家議題出發，以香港
視角把握國家改革發展的方針政策，針對吸引投
資、激活股市、穩定樓市等議題提出一系列建
議。

成立專項基金 搶企業搶人才
港區全國人大代表、立法會議員梁美芬指

出，香港應把握大灣區 「兩種制度，三個法域」
的制度優勢，以及法律產業和機構優勢，推動粵
港澳三地建立司法、市場等領域的合作機制，配
合國際調解院總部落戶香港，爭取大灣區內地城
市與香港開展合作。此外，梁美芬表示，要進一
步發揮香港普通法優勢，將香港打造成 「一帶一
路」 國際仲裁中心，協助處理 「一帶一路」 不同
法域市場的法律糾紛，以提升香港作為國際仲裁
中心的競爭力。

縮短審批諮詢 加快北都發展
如何配合政府工作報告提出 「深化國際交往

合作」 的要求？港區全國人大代表、立法會議員
吳永嘉建議，通過促進本港人民幣離岸業務擴容
增量、活化股市債市、吸引新興企業來港上市等
方式，鞏固和提升香港國際金融中心地位。他指
出，香港應持續發揮獨有的金融市場優勢，進一
步助力人民幣國際化進程，吸引更多 「一帶一

路」 相關經濟體的貿易商利用香港支付系統進行
人民幣結算。

經民聯主席、立法會議員盧偉國表示，政府
可制訂進取的招商引資策略，了解和分析龍頭企
業的實際現況和需要，為特定行業制訂針對性措
施或 「套餐」 ，包括提供稅務、人才、融資等適
切誘因，高效吸引更多龍頭企業來港。他建議設
立24小時 「一站式」 服務單位，縮短外國投資者
來港投資所需時間，並成立專項 「搶企業」 和
「搶人才」 基金，吸引更多外資流入香港。

行政會議成員、立法會議員林健鋒建議，全
面檢視香港的稅務制度，因應經濟合作與發展組

織（OECD）訂立全球最低稅率，降低法團（企
業）標準利得稅率至15%，並探討更多稅務之外
的財政優惠措施，維持香港作為企業設立地區總
部、設計和研發中心的長遠優勢。

在穩定樓市方面，立法會議員陸瀚民認為，
可放寬 「新資本投資者入境計劃」 申請人投資物
業，下調住宅物業成交價門檻，支持外來人才置
業，並提供印花稅減免和按揭優惠。而在加快發
展北部都會區方面，陸瀚民建議，縮短土地審批
時間，簡化改劃諮詢程序，提速開發工作流程，
盡快將 「生地」 轉化成具備發展條件的 「熟地」
供應市場，增加賣地收入，改善財政狀況。

潮屬社團總會：深化國際交往合作 推動產學研一體化

▲香港潮屬社團總會表示，將繼續發揮重要作用，為國家、為香港
做出更大貢獻。

▲多名醫療界港區代表委員希望，業界能以兩會精神
為指引，推動醫療體系的進一步完善，造福香港市
民。


